



質問

問 「子供が先生の言われ  
る事ならよくききますが

中浜田

答 本校尾崎千代枝

、親の言う事はききませ  
ん。どうしたらよいでしょう  
か。」

ありがたう  
放送施設が出来て

六年三上ひろ子



私は放送部です。だから  
一日おきに放送室にはいつ  
て、放送します。そのたび  
に、新しい放送室が出来て  
よかったです。私達は、今  
私達の学校は、今までは、  
うすうす放送室の中に、  
少しの古い機械がはいつて  
いたけれど、  
それなのに、今は明るい  
へやに、多くの新しい機械  
が、いつばいいはいつてい  
る。

イク、電線、そのほか、い  
るような物が、乗せてある  
。その中には、本堂の篠崎  
登という人が、今、東京に  
行ったという人が、きふて  
下さったソニーの大きな、  
テープレコーダーが置いて  
ある。  
新しい放送室が、出来る  
までは、朝会の際のラジオ  
体音も、教室へはいる時  
の行進も、小さな声でしか  
かからなかったし、時には  
ぜんぜん鳴らず、ごうれい  
でやっていたこともあった。  
それに比べると、今では  
どこにいても、大きな音  
で、はつきり、聞こえるよ  
うになった。  
放送施設が出来てから、  
学校の中が、たいへん明る  
くなった。  
これからは、もつともつ  
と、努力して、もつともつ  
と学校の中が、明るくなる  
ように、したい。

★学校放送施設  
完備さる★

かねて懸念中の学校放送  
施設が町関保局並にPT  
Aの格様の御協力を得て、  
この程立派に完成致しまし  
た。経費の概要は左記の通  
りでございます。  
○放送設備器具一式  
三二五、〇〇〇円  
○放送室建築費  
一一二、五〇〇円  
○附帯工事費  
一〇、七八六円  
(計四三八、二八六円)  
以上の通りですが、町より  
は、三十万円の支出を戴い  
ております。  
ここにその概略を申述べ  
ました。以上

大へん失礼大げさで

目



盛夏も近々むし暑い日が  
続くので子供達も一様にぼ  
うつとした目つきで机に向  
つている。  
授業中の子供達の目の輝  
き。これこそ一時間の授業  
が彼等の脳裏に強く焼きつ  
けられるか否かのキポイント  
である。

教師の動きについてはなれ  
ない目。  
今日は光合成の実験をす  
る日である。朝からいろいろ  
と準備をしたりして大変  
うれしそうである。  
さて授業が始まる実験にと  
りかかった。一〇分十五分  
といるるな実験をやつて

私のすきな格言

人生の面白さと悔恨  
人生とは、われわれがけいこする時間もなしに役割を演じなければならぬ劇  
である

脇谷

(チエンパレン)

子供と家庭

中浜 山口しげ子

現代の子という言葉が近來  
問題にされてはいますが、そ  
れをめぐる論争の根っこに  
はそれその人々の主張を  
支える思想が、どうやら  
子供に育てていこうという  
かという生活態度やモラル  
がわけてある。

遠足に  
事寄せて

北本堂 小西カズイ

鳥の声もどかな春もたい  
なわの頃私は町へ用足し  
為近くのA駅へ出かけた。  
私と一足おくれで反対面  
より小学生の遠足の一行が  
どやんと狭い構内へ入つ  
てきた。どの学校でも男子  
は少ないらしく、女子の華  
やかな服装が目をはみはる程  
美しかった。頭にかむつた  
帽子か足つた先に至る  
までどの子をもて優秀は  
つて難く、こんな所を家の  
子供が見たらさぞあれもほ  
しいこれもほしいとねだる  
であろう。それにつけても  
服装の統一された我が校は  
誠に有難いものである。こ  
の一行の引率は校長先生ら  
しいひげをのばした先生と  
若い女の先生三人で、××小  
学校の三四年である事が分  
かる。遠足は楽しいもので  
ある。こうして年老いても  
幼い日の遠足の思い出に  
たる時は又格別楽しいもの  
がある。今のうちに美しい  
洋服も帽子もなかつたが、  
母の心ずくしのお弁当を友  
と共に開く時の楽しさは  
今になつても忘れぬ事が出  
来ない。さて校長先生は電  
車のくるまで暫くの休憩で

御苦労さん  
給食当番のお母さん

「おはよう御座居ます。」  
「御苦労様です。」私と給  
食当番の方々の朝の挨拶  
です。給食室で待っていて  
下さるお母様方に会うとす  
く「お忙しい中を来て下さ  
ったたい、うれいいなあ」と  
思わずにはいられません。  
私達が調理をしている時  
子供達がちらつと顔を覗  
かれます。誰だろうと思つ  
て見えます。当番に來  
て居る方のお子さんか  
す。その子は母親が当番に  
来ていると思ううれい  
のですね。又この様なこと  
もありました。「先生、子  
供が行くのなら、おいし  
い作つて」つて言うんです

「子どもは鏡」

今更、耳新しい言葉では  
ないが今一度味つて見ても  
よい言葉だと思ふ。  
私は時折どの組にも顔を  
出しているが、夫々学級の  
性格に受ける教師の個性が  
み出ていてという事であつ  
て、良きにつけ悪しきにつ  
け、受ける教師としては皆、  
真剣に考えて見なければなら  
ない問題だと思ふ。  
私達大人の目には或程度  
人間性の批判もなし得るが  
、子供達は又別の目で、受

持教師に対しては、自分の  
親を信じきつてゐるのと同  
様である。

持教師に対しては、自分の  
親を信じきつてゐるのと同  
様である。  
教育者としての問題はこ  
こにあるのである。心の触  
れ合い、魂の触れ合いが教  
育を営む根本だからである  
子を育てるという事は実  
にむずかしいことであつて  
私共教育を専門職として  
いるものでさえ考えなければ  
ならない数多くの問題を孕  
んでいるということである  
「子どもは鏡」という言葉  
は、蓋し頷かれるものがある  
と思ふ。(東)